



Évolution de l'escrime des Samouraïs, originaire du Japon, le Chanbara est à la fois un art martial et une discipline sportive. C'est ainsi une pratique ludique et éducative où Respect, Dépassement de Soi, Maîtrise et Courtoisie sont les maîtres mots.

En japonais, « Chanbara » est une onomatopée qui exprime le bruit des sabres qui s'entrechoquent lors les combats de samouraïs.

En 1971, M. Tetsundo TANABE et quelques-uns des meilleurs escrimeurs japonais s'associèrent pour créer la discipline. Bien qu'ils fussent assez traditionalistes, ils reconnurent que leur société changeait rapidement. En effet ce qui était enseigné 100 ans plus tôt n'intéressait pas les adolescents japonais du 20ème siècle.

Avec un peu d'innovation et d'aide de la part des sciences et technologies, il conçut un système dans lequel les armes sont matelassées mais pas les combattants, ceci leur permettant une liberté de mouvement totale puisque le seul équipement requis est une arme et un casque léger.

De là est né le SPORT CHANBARA, art martial basé sur le GOSHIN-JUTSU, l'art de la self-défense.

Le Chanbara se veut l'héritier direct et fidèle des combats livrés entre Samouraïs de par son esprit et son réalisme.

A la différence d'autres arts martiaux, il n'a pas subi de codification extrême puisque toutes les coupes susceptibles de défaire l'adversaire sont admises.

(couper sans se faire couper).

L'un des aspects ludiques de la discipline est la diversité des armes légères utilisées. Le pratiquant commence par le sabre court, arme la plus facile à manier, puis essaye, suivant ses progrès, le sabre long, les deux armes à la fois, la lance, le poignard, etc.

Le combat dans le Chanbara ne se fait pas seulement à armes égales, chacun peut prendre l'arme de son choix ; on peut se battre même contre plusieurs adversaires ou plusieurs contre plusieurs. Ce côté ludique que les plus jeunes apprécient, facilite son apprentissage parmi les disciplines martiales.



Deux sections Sport Chanbara sont ouvertes en Corrèze , à Egletons et à Brive la Gaillarde.

A Egletons (informations au CCS Egletons) , lieu de la pratique ; Gymnase des Combes , le jeudi soir de **19h à 20h30** .

A Brive la Gaillarde pour l'Union Judo Brive Corrèze Limousin UJBCL au Dojo Municipal, le 1^{er} et 3^{ème} lundi du mois, de **20h à 21h30**.

Pour Brive, contacter l'enseignant M. Agaoua / Tél :06 85 34 16 67 ou le secrétariat de l'UJBCL.

